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В ЕДИНСТВЕ-
НАША СИЛА 

3 — 4 декабря в г. Москве состоялась Учредительная 
конференция Ассоциации студенческих профсоюзных органи
заций (АСПО) вузов РСФСР. Учредительный договор подпи
сало 218 представителей профсоюзных сфганизаций студентов. 

Целесообразность создания АСПО обусловлена следую
щими причинами. Продолжает ухудшаться социально-экономи
ческое положение студентов, назрела необходимость участия 
представителей студенческих профсоюзных организаций в раз
работке государственной молодежной политики РСФСР. Соз
даны объединения (ассоциации, союзы, лиги, ссшеты) профсо
юзных организаций студентов в ряде регионов РСФСР. 
Значительно укрепилось финансовое положение профкомов 
студентов, увеличились поступления профсоюзных взносов 
в результате повышения стипендий студентов. Усилились 
попытки некоторых политизированных молодежных организа
ций подменить профсоюзы в решении социально-экономиче
ских проблем студентов. 

Главными задачами ассоциации являются: представление 
и защита социально-экономических и правовых интересов 
студентов в государственных органах и общественных органи
зациях; координация деятельности и информирманное обслу
живание своих членов; содействие реализации творческого 
потенциала студенчества; улучшение условий быта и учебы 
студентов за счет средств, полученных в результате прсжзвод-
ственио-хозяйственной деятельности ассоциации. 

Также было принято обращение в адрес Президента России 
Б. Н. Ельцина по безотлагательному решению социально-
экономических проблем студентов. 

Только совместные усилия позволят решить студенческие 
проблемы. В единстве — наша сила! 

Президенту 
Б. Н. Ельцину 

Уважаемый Борис 1-1иколаевич1 
М ы , представители студенческих организаций, делегаты 

Учредительной конференции по созданию Ассоциации (Союза) 
студенческих профсоюзных организаций всех вузов России, 
информируем Вас, что либерализация цен в большинстве 
регионов России, фактически началась. За несколько недель 
многократно возросли цены на продукты питания, что р е з к о 
отразилось на учащейся м о л о д е ж и . Несмотря на Ваши 
обещания об у п р е ж д а ю щ е й компенсации роста цен наименее 
обеспеченным слоям населения, студенческая стипендия оста
ется не п р е ж н е м уровне. Д о сих п о р не приняты решения, 
содержащиеся в Вашем первом Указе. 

Проект постановлвния Правительства РСФСР «О дополни
тельных мерах по социальной защищенности учащейся м о л о 
дежи», подготовленный Госкомитетом по делам науки и высшей 
школы совместно с ЦК профсоюза науки и образования 
РСФСР, предусматривающий выделение дополнительно к сти
пендиальному фонду 5 процентов на оказание помощи 
остронуждающимся студентам; пятидесятипроцентное финан
сирование культурно-спортивных объектов вузов; разработку 
и утверждение комплексе гарантированных государством 
нормативов на обучение и содержание одного студента 
и введение индексации этих нормативов в соответствии 
с ростом инфляции, около трех месяцев находится в стадии 
согласования. 

Нет решения о формировании в вузах единых фондов 
социальной защиты учащихся, не решены проблемы студентов-
сирот. В Вашем недавнем Указе, предписывавшем увеличение 
заработной платы работникам б ю д ж е т н о й сферы, не говорится 
о повышении стипендий. 

Студенчество России, являвшееся одной из опор законной 
власти, в нестоящий момент находится на грани нищеты 
и социального взрыва. Падает доверие к руководству России, 
б р о с а ю щ е г о учащуюся м о л о д е ж ь на произвол судьбы. 

Профсоюзные организации, объединяющие в своих рядах 
практически всех студентов, требуют от Правительства РСФСР 
принятия чрезвычайных м е р по социальной защите учащейся 
м о л о д е ж и , и п р е ж д е всего: выполнения в полном объеме 
Указа № 1 Президента РСФСР; введения всех предусмотрен
ных этим Указом м е р (в т о м числе увеличения стипендий д о 
размеров минимальной заработной платы) с 1 декабря 
1991 года; незамедлительного перечисления на счета высших 
учебных заведений необходимых средств для компенсации 
затрат на питание с учетом районных коэффициентов и реаль
ной стоимости питания. 

М ы настаиваем на Вашей встрече с представителями 
учащейся м о л о д е ж и России и информируем Вас, что если 
наши законные требования не будут удовлетворены — м ы 
б у д е м самыми активными участниками акций протеста. 

Подписано представителями более 200 вузов страны. 

Вышло постановление Совета 
Министров РСФСР.от 5 октяб
ря 1991 г., в к о т о р о м гово
рится, что создается Государ
ственный комитет РСФСР по 
м о л о д е ж н о й политике. На него 
возложено определение прио
ритетных направлений государ
ственной м о л о д е ж н о й полити
к и в РСФСР на основе изучения 
молодежных проблем и п е р 
спектив развития общества; к о 
ординация деятельности м и н и 
стерств и ведомств РСФСР 
в вопросах определения и реа
лизации молодежной политики 
на территории РСФСР; разра
ботка и осуществление госу
дарственных п р о г р а м м РСФСР 
и иных решений, предусматри
вающих социально-экономиче
ские," правовые, организацион
ные м е р ы по социальной защи
те м о л о д е ж и и выравниванию 
начальных (стартовых) условий 
ее различных слоев, стимули
рование перспективной дпя о б 
щества деятельности м о л о д е 
ж и , а также м е р ы , направлен
ные на социальное восста
новление неблагополучных ка
тегорий молодых граждан и 

Защитим молодежь 
ОТ... государства 

профилактику социальных от
клонений; участие в разра
ботке проектов п р о г р а м м э к о 
номического и социального 
развития РСФСР, законода
тельной политики, а также 
иным вопросам, затрагиваю
щ и м интересы м о л о д е ж и . Гос
комитет будет осуществлять 
государственную п о д д е р ж к у , в 
т о м числе финансовую, м о л о 
дежных организаций; финанси
рование, п р е ж д е всего на к о н - . 
к у р с н о й основе, п р о г р а м м м о 
лодежных и детских организа
ций, других общественных объ
единений, религиозных органи
заций, благотворительных и 
иных фондов по оказанию 
социальной помощи м о л о д ы м 
гражданам и осуществлению 
общественных инициатив м о л о 
д е ж и ; организацию и непо
средственное осуществление в 
установленном порядке к о н 
троля за соблюдением прав 
м о л о д е ж и на предприятиях, 

в учреждениях и организациях 
вне зависимости от ф о р м ы 
собственности и ведомственной 
принадлежности, включая вос
питательно-трудовые и испра
вительно-трудовые у ч р е ж д е 
ния, а также в подразделениях 
в системе Министерства о б о р о 
ны СССР, Министерства внут
ренних дел СССР и КГБ СССР на 
территории РСФСР. 

Установлено, что централь
ный аппарат Государственного 
комитета РСФСР по м о л о д е ж 
ной политике финансируется за 
счет ассигнований на с о д е р ж а 
ние органов государственного 
управления, предусмотренных 
по республиканскому б ю д ж е т у 
РСФСР. Государственному к о 
митету РСФСР по м о л о д е ж н о й 
политике в 3-месячный с р о к 
предложено представить в Со
вет Министров РСФСР проект 
Положения о Государственном 
комитете РСФСР по м о л о д е ж 
ной политике. 

После публикации в «Поли
технике» № 5 статьи А. Влади
мирова «Начало пути», в кото
рой рассказьюается о вновь 
созданном в системе адми
нистративного управления 
СПбТУ социально-бытовом от
деле (СБО) и его задачах, 
в редакцию поступили отклики 
на нее, некоторые из них мы 
решили представить вашему 
вниманию. 

«Мне кажется, что СБО взял
ся одновременно за решение 
всех социальных проблем, к о 
торые существуют в универси
тете. Вряд пи это под силу 
небольшому подразделению, 
состоящему из 5 человек. Л у ч 
ше бы сосредоточить усилия 
этого отдела на решении одной 
проблемы — обеспечение со
трудников продовольственны
ми и промышленными товара
ми». 

В. ВОЛКОВА, 
председатель женсовета 

«Большое спасибо СБО за 
помощь в отоваривании тало
нов на сахар и мясо (ту

шенкой). Но хотелось бы, что
бы такую услугу СБО оказывал 
сотрудникам более регуляр
но». 

О. ВОЛрШИНА, 
профгрупорг 

каф. АУП, Ф Э У П 
«Через стол заказов была 

организована продажа карто
феля 11.10.91 г. Деньги были 
собраны вперед (110 руб. за 
40 кг картофеля). Привезенный 
картофель оказался не п р и 
г о д н ы м к употреблению. Про
сим разобраться и вернуть 
деньги сотрудникам, так как 
при продаже не была предос
тавлена возможность убедить
ся в качестве картофеля». 

Кафедра турбиностроения, 
ЭнМФ 

«В статье прозвучало, будто 
бы женсовет не доверил СБО 
продажу картофеля. Это не 
соответствует действительно
сти. В этом году инициативу 
проявили сами студенты, в 
женсовет позвонил Дима 
Гринько (студент ФЭУП) и 
предложил привезти к а р т о 

фель прямо к началу учебного 
года. Женсовет в основном 
помогал с оформлением зая
вок на транспорт. Поэтому 
даже не считал это своей 
заслугой. Так что за рекламу 
большое спасибо Альберту 
Александровичу. Но вот пред
ложения с его стороны ВЗЯТ!̂  
м и с с и ю по обеспечению карто
фелем в этом году на себя не 
было. И отказа с нашей сторо
ны — тем более. М ы были бы 
очень рады. Был разговор о 
т о м , что СБО заключил д о г о 
вор с совхозами на у б о р к у 
картофеля за натурооплату. Но 
не знаем, как пытался Альберт 
Александрович собрать ж е л а ю 
щих и не нашел требуемых 
40 человек. Желающих м ы бы 
нашли. Но, к сожалению, к на
чалу учебного года, когда сту
денты предложили привозить 
картофель, о судьбе этого 
договора нам ничего узнать не 
удалось». 

Т. МОИСЕЕВА, 
зам. председателя 

женсовета СПбТУ 

На снимке: студенты Э л М Ф перед экзаменом. 



ПОЛИТЕХНИК № 2 

29 ноября «состоялась» 
профсоюзная конференция со
трудников университета. 

Повестка дня. Актуальнее не 
придумаешь — экономика тех
нического университета, основ
ные направления профсоюзной 
работы. Докладчики — первый 
п р о р е к т о р университета, пред
седатель профкома. Поставили 
на голосование — и тут ж е 
«дельное» предложение: «Да
вай перевыборы профкома!». 
К о г о , почему — всех сразу или 
одного. М ы ж е собрались 
обсудить важнейшие проблемы 
нашего бытия — как выживать. 
Но у кого-то всегда один 
выход — переизбрать, и баста! 
Выборщик — профессия пере
стройки. К счастью, делегаты 
конференции к этой профессии 
интерес уже потеряли. 

Делегаты. Из 201 делегата 
конференции зарегистрирова
лось 161. С опозданием на 
20 минут открыли к о н ф е р е н 
ц и ю . Кто они — 200 делегатов 
из 8-тысячного колпектива со
трудников университета, кото
р ы м было доверено решить 

жизненно важные вопросы — не 
ответит ни одна мандатная 
комиссия. 

Часть делегатов все происхо
дящее даже не интересует — 
они и не пришли. Д р у г и е 
пришли отметиться и через 
15—20 мин. и с ч е з л и — д е л а . 
Наиболее добросовестные п р о 
держались до конца, но учас
тия в обсуждении не приняли. 
Да это и невозможно. 

Гости. Гостей было м н о г о 
и разных: приглашенных и не
приглашенных. У гостей, как 
и у других участников конфе
ренции, должна быть этика 
поведения. В Советах, напри
м е р , гости сидят на специально 
отведенных местах и уж, к о 
нечно, не пытаются изменить 
ход работы сессии. Способов 

РЕШЕНИЕ 

профсоюзной 

конференции 

для этого м н о г о , даже очень 
корректных — например, всем 
гостям захочется . выступить 
и задать вопросы. Но спросите 
у участника конференции депу
тата Ленсовета Э. Б. Перчика, 
как поступят с такими гостями 
в Ленсовете. В лучшем случае 
напомнят, что пора и честь 
знать, в худшем — попросят 
покинуть зал. С непрошеными 
гостями просто, приглашенных 
ж е приходится терпеть. Навер
ное, р е д к о м ы стали бывать 
в гостях друг у друга и потому 

в отдельности. В университете 
созданы благоприятные усло
вия для создания любых к о м 
мерческих и хозрасчетных 
предприятий. Поддерживаются 
и даже финансируются любые 
предложения по выживанию 
коппективов и их членов. Пред
лагается внедрение банковской 
системы регулирования финан
совых взаимоотношений м е ж д у 
подразделениями университе
та. Однако сегодня успех дела 
зависит от темпов реализации' 
идеи. 

обязательно оппозицией. Х о р о 
шо устроились — критикуй все 
и всех подряд. 

Потому только и слышно со 
всех сторон — ату администра
ц и ю ! Правда, никто не м о ж е т 
определить к р у г лиц, входящих 
в администрацию — зав. ка
ф е д р о й , декан, п р о р е к т о р , 
р е к т о р . И почему-то очень 
легко критиковать президента, 
труднее ректора, и не хватает 
мужества — своего непосред
ственного начальника. 

В начале 1991 года п р о ф к о м 

ЭКОНОМИКА И ПРОФСОЮЗЫ 
с КОНФЕРЕНЦИИ УНИВЕРСИТЕТА 

утратили какие-то н о р м ы пове
дения. 

Были и настоящие гости. Они 
сделали м н о г о полезных и к о н 
кретных предложений до и по
сле конференции. Как говорят, 
в рабочем порядке. 

Прения. Характерно, что ка
к у ю бы повестку дня ни 
приняли, говорим обычно обо 
всех проблемах сразу. «Ты про 
Ф о м у , а он про Ерему». 
Д р у г о е дело депутаты — по
следняя сессия райсовета дли
лась почти три недели (три 
недели на работу ходить не 
надо). М о ж н о говорить о чем 
угодно и как угодно долго. 
А тут за 2—3 часа только 
и успеешь — доклад, вопросы, 
3—4 выступающих и у ж е реше
ние. 

А. К. Григорьев подробно 
рассказал о финансовых п р о 
блемах университета в услови
ях развивающихся рыночных 
отношений. Главный вывод — 
государство не в состоянии 
содержать высшую школу и на
уку. И не только их. Речь идет 
о выживании всех и к а ж д о г о 

Сложнее обстоит дело с за
дачами профсоюзов. Профсо
юза не было и нет. Не было 
потому, что он и не м о г быть 
в прежней тоталитарной систе
м е государственной власти. 
И нет, т. к. в стремительно 
развивающихся новых э к о н о м и 
ческих отношениях даже не 
видно еще лица «врага». От 
к о г о и чего защищаться, и за
щищать, если даже р у к о в о д и 
тели государства на всех уров
нях не знают, что им готовит 
день грядущий. Самая распрос
траненная точка зрения —-
п р о ф с о ю з Должен быть оппо
зицией. К о м у — Б. Н. Ельцину 
и его команде, депутатам, 
членам совета факультетов и 
университета, которых м ы сами 
выбирали? Или это новые 
«враги народа», а профактиви
сты — самые умные и честные 
люди. Последние знают, «как», 
а первые не хотят. Сегодня, 
созидая, ошибаются все. Толь
ко при этом одни пытаются 
практически реализовать хоть 
какую-нибудь модель выжива
ния, а другие должны быть 

заключил колпективныи д о г о 
вор с администрацией, к о т о 
рый, конечно, не будет выпо
лнен. И у ж е звучит гневно — 
заставить, долой. Но кто из нас 
в январе м о г спрогнозировать 
н ы н е ш н ю ю ситуацию в стране. 
В настоящее время нет даже 
государственной структуры, к о 
торой принадлежит универси
тет, нет и не будет б ю д ж е т а 
92-го г. Университет захлестну
ла волна к р а ж ЭВМ (кто 
виноват!), посещение детского 
садика университета стоит 
12.50 руб., проживание сту
дента в общежитии — 2 (!) 
руб., к о м м е р ц и я и хозрасчет
ная деятельность «под к р ы 
шей» университета — бесплат
но, лагеря отдыха, гаражи на 
территории университета. Ог
р о м н ы е убытки при нашем 
с вами участии. И в этих 
условиях не нарушен учебный 
процесс, продолжает разви
ваться наука, расширяются 
международные связи, в значи
тельной м е р е сохранен коллек
тив университета. 

Основная задача п р о ф с о ю -

.ч..ан.'/гэел 

сотрудников университета по 
докладу первого проректора 
А. К. Григорьева «Экономика 
технического университета в 
усповиях рыночных отношений». 

Заслушав и обсудив доклад 
первого проректора СПбТУ 
А. К. Григорьева, конференция 
постановляет: 

1. Одобрить деятельность 
администрации университета 
по переводу взаимоотношений 
между подразделениями уни
верситета на новую экономиче

скую (банковскую) основу. 
2. Просить первого прорек

тора А. К. Григорьева опубли
ковать в газете «Политехник» 
результаты коммерческой дея
тельности университета, хоз
расчетных и коммерческих ор
ганизаций на его базе. 

Ответить на вопросы, постав
ленные профкомом универси
тета в октябре 1990 г. 

Ответственный: производ
ственная комиссия, январь. 

3. Администрации универси

тета совместно с производ
ственной комиссией профкома 
провести перерегистрацию 
всех коммерческих и хозрас
четных организаций, функцио
нирующих на базе или от 
имени университета, определив 
их отношения с университетом 
на взаимовыгодной основе. 

Ответственный: производ
ственная комиссия, декабрь. 

4. Просить ректора универси
тета Ю. С. Васильева опублико
вать в средствах массовой 

зов — выработать вместе с 
коллективом и администрацией 
стратегию выживания и помочь 
в ее реализации. М н о г о в этой 
стратегии будет нового и не
п р и я т н о г о — б а н к о в с к а я и к о н 
трактная системы, биржа тру
да, отдел социального обеспе
чения и т. д. Как только 
выстроим хоть какую-нибудь 
структуру, так и определим 
задачи профсоюзов. 

Прочтите повесть В. Распути
на « П о ж а р » — горит склад, при 
этом кто-то ворует, кто-то у ж е 
упился дармовой водкой, убит 
с т о р о ж , пытавшийся остановить 
грабеж, кто-то борется с ог
нем. Это м ы , наша страна, 
университет. 

Итог. По первому вопросу 
конференция приняла реше
ние, по второму — нет. Делега
ты не выдержали 4-часового 
марафона. Наверное, повсед
невные проблемы оказались 
сильнее стратегических. 

Принято Обращение к Пре
зиденту России Б. Н. Ельцину. 

Выводы. М о ж н о , конечно, 
сказать, что конференция пло
хо подготовлена. Если не заме
чать, что сегодня это основная 
закономерность всех фору
мов — отсутствие кворума. 
Причину вижу в д р у г о м — 
в подготовке конференции 
обычно активно участвуют 1 5 — 
20 человек: определяют тема
тику, разра6атыва>от проекты 
документов, входят в состав 
руководящих органов. И вдруг 
они ж е на конференции устра
ивают дискуссии, демонстри
руя залу глубокое знание 
вопроса и полярность точек 
зрения. Делегаты ж е , наблю
дая плюрвли:^м мнений генера
торов идей, делают вывод — 
пусть они сначала м е ж д у собой 
разберутся, а мне тут делать 
нечего. И правы. 

В. БАДАЛОВ 

НОЯ 

информации официальный .4т-
вет на публикации в газете 
«Час лик», затрагивающие об
щественное лицо университета 
и его руководства. 

Ответственный: председа
тель профкома, декабрь. 

5. Опубликовать в газете 
«Политехник» основные поло
жения Устава университета. 

Ответственный: комиссия по 
гласности профкома, январь. 

Н 

НАУКА И ПРОИЗВОДСТВО 

В о д н о м из дальних отсеков 
главного здания СПбТУ почти 
в полуподвале р я д о м с уни
верситетскими лабораториями 
недавно появился новый сосед. 
Яркая красная наклейка, факс, 
вот пожалуй и все, показываю
щее, что перед вами научное 
предприятие «Полиплазма». 
В самом деле, тесная комна
тенка ничем не отличается от 
рядовых помещений СПбТУ, 
впрочем это вызывает только 
симпатию к собеседникам. 

Рассказывает президент ассо
ц и а ц и и « П о л и п л а з м а » 
В. С. Клубникин; 

— М ы считаем, что создание 
предприятия не было оче
редной данью м о д е . Все со
трудники кафедры сварки дав
но искали прямые выходы на 
промышленность, В итоге м ы 
начали реализовывать свои раз
работки через М о л о д е ж н ы й 

центр СПбТУ. Но это все нас не 
удовлетворило, ибо было недох 
лговременным и одноразовым. 
На наш взгляд, на к а ж д у ю 
серьезную разработку по раз
витию плазменной техники, 
технологии, по покрытиям и 
материалам нужна структура, 
целостная структура, способная 
осуществить весь цикл: созда
ние, патентование и массовая 
реализация. Вот м ы и объеди
нили весь комплекс вопросов, 
так как он возник на основе 
плазмы, то и соответствующее 
название попучила наша ассо-, 
циация. 

Появление ассоциации совпа
ло с началом действия в уни
верситете р е ж и м а наибольше
го благоприятствования разви
т и ю новых ф о р м хозяйствен
ных отношений. «Полиплазма» 
является вневедомственным 
предприятием с ограниченной 
ответственностью. Ее учредили 
и зарегистрировали в 90 г. в 
СПбТУ совместно с заводом 
«Эпектрик» и 1ДНИИ материа
лов. Университет представлен 
н а у к о е м к и м оборудованием, 
со стороны завода и 1ДНИИ — 
техника и материалы. В ходе 

совместной деятепьности уже 
заключено 60 договоров. 
К концу года товарооборот 
фирмы составил миллион руб
лей. 

Известно, что в мировой 
практике используется приме
нение газометрических п о к р ы 
тий в авиастроении, космиче
ской технике, энергетике, м е 
таллургии, электронике и д р у 
гих областях человеческой д е я 
тельности, что свидетельствует 
о значимости этой технологии. 
Продукция такого сорта се
годня у ж е разработана в ассо
циации. 

Установка «плазменный 
скальпель» оказывается совер
шенно незаменимой в условиях 
полевых госпиталей при оказа
нии помощи пострадавшим от . 
катастроф, землетрясений и 
других стихийных бедствий. 
При проведении операций на 
печени, селезенке и других 
органах такой скальпель обес
печивает бескровность разреза 
живых тканей,'сваривание сло
ев ткани, стерильность обра
ботки, значительно меньшее 
термическое воздействие на 
к р о м к и разреза по сравнению 

с лазерной р е з к о й , отсутствие 
вредного влияния на персонал, 
прост в эксплуатации. К р о м е 
этого, скальпель используется 
и в промышленности для р е з к и 
шерстяных, хлопчатобумажных, 
синтетических тканей, дерева, 
пластмасс. 

Зубные протезы — имплан
танты с биоактивными покрыти
ями на специальной основе, 
полученные м е т о д о м плазмен
ного напыления увеличивают 
срок эксплуатации и долговре
менной фиксации. Зубы будут 
прочнев и главное, не будут 
трескаться от сильных нагрузок. 

Знакомство с уровнем на
учных достижений в м и р е 
повышает конкурентоспособ
ность наших разработок. Д п я 
решения научно-технических 
задач, связанных с использова
нием плазменной и иной сва
рочной техники, в СПбТУ летом 
этого года на базе «Попиппаз-
мы» прошеп международный 
семинар «Газотермическое на-
пыление-91» с участием С Ш А , 
ФРГ, Ф р а н ц и и , Австрии, Ф и н 
ляндии и д р . Сделан первый 
шаг. Нам открытие выставки 
«Сварка-91» позвопило пред

ставить интересные разработки 
разнообразной п р о д у к ц и и : от 
воздушных плазматронов до 
гибких технологических м о д у 
лей. 

Создание вокруг себя «вос
приимчивой» среды, как видно, 
помогло ученым работать не
посредственно над идеей, эк
спериментальным стендом, 
обучать рабочий персонал на 
предприятиях, а не отдавать 
отраслевым предприятиям, ин
ститутам, незнамо к о м у . В ито
ге получается очень хороший 
результат, настоящая отдача. 
Так, недавно разработанная 
при п о м о щ и Инженерного цен
тра установка была выпущена 
в к о р о т к и й срок заводом 
«Эпектрик» и сразу ж е реапи-
зована в Ф и н п я н д и ю . 

Ир, самое главное, успешная 
деятельность ассоциации «По
липлазма» позволяет универси
тету сохранить у себя прекрас
ные кадры. И дело не только 
в деньгах. Совмещая научно-
техническую деятельность с 
преподавательской, м ы интег
р и р у е м неформально науку, 
промышленность и образова
ние. Такой штрих; студенты 
Ф М е т Ф с большим вооду? 
шевпением бродипи по выста
вочному запу «Сварка-91», 
Ведь там были работы их 
преподавателей. 

О. ГИРШКЕВИЧ 



ПОЛИТЕХНИК № 2 

Раньше профсоюзные конферен
ции напоминали хозактив. Выступа
ющие говорили о частных, конкрет
ных делах, одобряя или деликатно 
критикуя профком... Теперь вот уже 
в который раз удивляет какое-то 
противостояние зала и президиума, 
коллектива профсоюза и выбранного 
им же на демократической на сей 
раз основе нового состава профкома. 
Только на первых «перестроечных» 
собраниях критиковали народный 
контроль и добились Б конце концов, 
что теперь нет никакого официаль
ного органа контроля (и, наверное, 
это хорошо: еще в 60-е годы 
академик В. М. Глушков со своей 
командой из Киевского института 
кибернетики подсчитал, что если 
человечество пойдет по пути контро
ля за деятельностью коллег, то 
контролем должно заняться все 
трудоспособное население и некому 
'будет работать). А теперь — снова 
- настаивают на создании каких-то 
комиссий по контролю «за деятель
ностью администрации» (но ведь 
и этот путь тоже испытан КПСС). 
Настаивают на принципе (не приня
том Верховным Советом), согласно 
которому административные работ
ники не имеют права заниматься 
предпринимательской деятельностью 
(кстати, это один из лозунгов 
Г К Ч П ) . С точки зрения привитой 
нам с детства «социальной спра
ведливости» этот лозунг многим 
нравится. Но почему же нужно 
лишать возможности участия в по
исках путей выживания в новых 
условиях наиболее способных к ор-
^анизаторской работе сотрудников, 
которые имеют склонность к этой 
работе, накопили определенный 
опыт? 

Никак не хотим мы признать, что 
живем в новых условиях. Нужно, 
конечно, думать о путях преодоле
ния навалившихся проблем, о пер
спективах развития общества, нужно 
заниматься поиском места и роли 
профсоюза в новом обществе. Но не 
следует, наверное, полностью пе
реключаться с одних проблем на 

другие. При любом статусе профсо
юз не может стоять в стороне от 
социальных проблем. 

Усилиями профкома в структуре 
административного управления на
шего университета создан социаль
но-бытовой отдел (СБО), возглавля
емый Альбертом Александровичем 
Владимировым. Этот отдел наметил 
заниматься практически всеми соци
альными проблемами (и обеспечени
ем сотрудников продовольственными 
и промышленными товарами, и дет
скими садами, и садовыми участка
ми, и проблемами жилья...). Но 
в состоянии ли 5 человек решить 
проблемы, которые не решены 
довольно многочисленными в про
шлые годы коллективами комиссий 
при профкоме? И вообще можно ли 
их" решить контролем, на чем 
настаивали некоторые из выступаю
щих? 

.Функция контроля — лишь одна 
из функций цепи обратной связи, 
создаваемой для регулирования того 
или иного вида деятельности, процес
са решения той или иной проблемы. 
Эта функция позволяет лишь выявить 
рассогласование с желаемым, о чем 
мы сейчас и так в большинстве слу
чаев знаем. А вот о наиболее важ
ном звене обратной связи, ответст
венном за ликвидацию рассогласо
вания, те, кто видит и поднимает 
проблемы, почему-то как бы забы-
ванэт или стараются забыть. Потому 
что это ^ самое важное. Объектив
но невозможно реализовать это зве
но силами одного отдела. 

Любая обш,ественная организация 
дает право каждому ее члену 
выявлять или выдвигать проблемы 
и стараться содействовать их реше
нию. И контролировать тоже, если 
нужно. Но контролировать не все, 
и не вообще, а конкретные участки 
хода решения проблем. Главное 
же — участвовать в реализации, 
А задачи профкома — хорошо орга
низовать эту деятельность, помочь 
каждому желающему найти свое 
дело (возможно и в смысле —«биз
нес», т. е. оплачиваемое). 

ЛЮБИМОЕ ДЕЛО -

С УДВОЕННОЙ ЭНЕРГИЕЙ 
в прежние времена, пока была 

надежда на более управляемый 
вариант перехода к рыночной эконо
мике, женсовет выступал категори
чески против того, чтобы обществен
ные организации занимались ком
мерческой деятельностью. Многие 
наши женищны остаются на этой 
позиции и сейчас. Женсовет не 
получает никакой прибыли от орга
низации выездной торговли обувью, 
овощами и т, п. Мы не только не 
получаем' какого-либо денежного 
вознаграждения за общественные 
дела, но и не создаем фонда для 
благотворительных дел {подарки 
детскому дому к дням рождения 
женщины покупают на свои деньги, 
своими руками собирали и отдавали 
заработанную натурооплату моркови 
блокадникам). Стараемся склонить 
к этому и студентов (спасибо 
студентам ФЭУП: Диме Гринько, 
Володе Кондрашову, Сергею Попову, 
которые привозили картофель для 
продажи сотрудникам и выделили 
два больших ящика бесплатно для 
одиноких и наиболее нуждающихся 
блокадниц. Спасибо и всем другим 
студентам ФЭУП, которые собирали 
этот картофель). 

Да, очень хочется сохранить 
в нашем обществе бескорыстную, 
чисто общественную деятельность. 
Но мы прекрасно осознаем, что 
можем это себе позволить во многом 
благодаря хорошему отношению 
к женсовету со стороны профкома 
и администрации. Ведь даже оплата 
транспорта для доставки овощей 
и промышленных товаров нам не 
под силу, не говоря уже о вечерах 
отдыха и других инициативах жен
совета, которые мы могли себе 
позволить еще в относительно недав
нем прошлом. 

Однако сейчас ситуация сущес
твенно изменилась. И мы не только 
прекратили убеждать профком отка
заться от замысла предприниматель
ской деятельности, не портить свой 
имидж открытием счета, но намере
ны даже пользоваться этим счетом. 

Продолжу основную мысль, кото
рую мне хотелось довести до 
участников конференции и до всех 
сотрудников. Сейчас уже каждый из 
нас не имеет права взирать на 
возможное увольнение сотрудников, 
на недостаток средств для ремонта 
аудиторий, мебели и другие пробле
мы. Пока что нам обещают «не 
замораживать» зарплату. А сохранят 
ли средства для поддержания усло
вий для обучения студентов? Слож
ные проблемы «выживания», стоя
щие перед университетом, пытался 
донести до присутствующих на 
конференции Анатолий Константи
нович Григорьев. Но ой как трудно 
и как не хочется нам осознавать эти 
проблемы. Когда внешний враг и бло
када — все проще, каждый понимает: 
он в ответе, что-то надо делать... «Ко
нечно, это не блокада,— сказала од
на пожилая женщина в очереди за 
хлебом,— но в чем-то даже хуже». 

На снимках: кандидат техни
ческих иаук ФМФ Е. Г. Груд
ская (вверху); инженер 
Л. В. Шамкулова и председа
тель профкома В. В. Бадалов 
(внизу слева); доцент ГТФ 
Е. Н. Кожевникова (внизу спра
ва). 

ФОТО АВТОРА 

Да, в послевоенный период нашего 
общества, как бы мы ни критиковали 
его, каждый приобрел социальную 
уверенность в том, что руководство 
подумает о нем. И мы не можем сми
риться с мыслью, что проректор об
ращается к коллективу не потому, что 
ему некуда девать свое время, а пото
му, что действительно положение 
крайне сложное и необходимо учас
тие практически каж;^ого из нас. 

Чем же каждый может помочь? 
Ну, прежде всего, тем, что постара
ется остаться человеком и, ища пути 
«выживания», будет помнить о том, 
что он работает в вузе и должен 
быть примером для студентов (эту 
мысль прекрасно выразила на кон
ференции Екатерина Арсентьевна 
Миткевич). Это, безусловно, главное 
для нас. Не «урвать себе», а поду
мать об окружающих... И о влиянии 
на студентов... Стараясь найти пути 
заработать дополнительные сред
ства — думать об институте, позво
лившем тебе приобрести квалифика
цию, помогшем «открыть свой биз
нес», и продолжает оставаться тем 
«дубом», который нас кормит и по
зволяет нам всем выжить с мини
мальными потерями, так стоит ли 
рубить сук, на котором мы сидим?! 
(Эту идею старался провести в сво

ем выступлении Михаил Михайло
вич Козлов): 

А что-то еще мы можем сделать? 
Думаю, можем. Например, один из 
известных московских научно-иссле
довательских институтов (в котором 
занимаются созданием вычислитель
ной техники и проблемами распоз
навания образов) при необходимо
сти сокращения штатов нашел 
выход для своих сотрудниц. Создал 
при институте «комбинат» бытового 
обслуживания. Женщины, которые 
умеют подшить или ушить брюки, 
перешить платье, согласны пости
рать и выгладить рубашки, пришить 
пуговицы и т. п., делают это теперь 
за соответствующую оплату (раньше 
этот домашний труд даже не 
замечался мужчинами, не то чтобы 
оценивался), Они объединились в 
малое предприятие при институте 
с сохранением стажа работы в нем. 
Конечно, это мера временная, в пер
спективе руководство надеется црз-
вратить желающих женщин , на 
прежние места работы или пе
реподготовить их для работы про
граммистами. 

Женсовет попытался выяснить, 
что умеют наши сотрудницы, и ока
залось, что они умеют такое,.. 
Достаточно посмотреть на фотогра
фии Владимира Вачагановича, де
монстрирующего воротнички, изго
товленные нашими сотрудницами 
собственными руками. А куртка для 
собственного сына собственного из
готовления Елены Георгиевны Груд
ской? А вышивка на блузе и кошеле
чек собственного изготовления Еле
ны Николаевны Кожевниковой? 
Оказалось, что у нас есть сотрудни
цы, которые вышивают на машинах. 

\ 

сами себе шьют платья и вяжут... И, 
что очень важно, все они любят это 
делать.., А как сказала недавно по 
телевидению народная артистка Ве
ра Васильева, главное, что нам 
сейчас может помочь —«надо ста
раться делать любимое дело. И де
лать его с удвоенной энергией,,,». 

Почему бы не предоставить такую 
возможность нашим сотрудницам? 
На первых порах мы решили 
организовать выставки-распродажи 
наших рук одел 1>ниц,.. А потом — 
возможно, и малое предприятие,.. 
Желающие принять участие в вы
ставках или в создании малого 
предприятия могут обращаться к 
главной кружевной мастерице Любо
ви Вениаминовне, Шамкуловой (тел. 
552-66-08) и к Елене Георгиевне 
Грудской (тел. 552-67-15). 

Некоторые, правда, по-прежнему 
ни за что не хотят заниматься 
коммерческой деятельностью. Для 
них, и вообще для всех нас Елена 
Николаевна Кожевникова предложи
ла (а она — и вяжет, и вышивает, 
и шьет) организовать женский клуб 
при нашем Доме ученых, где мы 
будем обучать друг друга тому, что 
умеем. Разумеется — бесплатно. 

Приходите к нам в третий четверг 
каждого месяца в 16 часов в 7-ю 
гостиную Дома ученых (в Лесном). 

Но у нас есть не только 
женщины-мастерицы, но и мужчины. 
Например, я знаю доцента, который 
профессионально чинит стулья и де
лает это с нескрываемым удоволь
ствием во время субботников. 

Лагерь в Ушково намечено сдать 
в аренду потому, что нет средств и, 
главное, сил у университета поддер
живать его в нормальном состоянии. 
А тем временем многие сотрудники 
подолгу ждут возможности приоб
рести участок земли не столько для 
выращивания овощей, сколько для то
го, чтобы иметь возможность побыть 
на воздухе. Думаю, что если разум
но спланировать отпуска сотрудни
ков, то нашлись бы желающие пожить 
в этом лагере и поработать на благо 
своих детей, как это организовывал в 
свое время в Южном лагере Иван 
Иванович Кукса, у которого работали 
даже профессора. Только все это 
нужно организовать, что непросто и 
не хочется... 

Рискуя вызвать улыбку у тех, кто 
продолжает пребывать в благо
душном состоянии социальной за
щищенности и социальной уверенно
сти, обращусь все же ко всем 
сотрудникам: почему бы нам всем не 
перестать стесняться и обнародовать 
свои любимые в свободное от 
основной ^)аботы время дела —«хоб
би»? Мы ведь могли бы помочь друг 
другу и университету. 

В. ВОЛКОВА, 
доцент, председатель 

совета женщин СПбТУ 



ПОЛИТЕХНИК № 2 

Подошел к концу еще один спортивный 
год. и м ы решили подытожить успехи наших 
универсантов в минувших з и м н е м и летнем 
сезонах. Хотелось ^ , чтобы рассказ об их 
победах послужил стимулом для дальней
ш е г о развития физкультуры и спорта в нашем 
вузе. Ведь, к сожалению, наметилась тенден
ция к отходу студентов и от общественной, 
и от культурной* и от спортивной ж и з н и 

университета. М ы все прекрасно понимаем, 
в чем причины этого явления, н о все-таки 
ж и з н ь продолжается, впереди, б у д е м наде
яться, новые р у б е ж и . Не б у д е м забывать: 
в з д о р о в о м т е л е — з д о р о в ы й дух! П о м о ж е м 
себе сам'и, ведь обедняя нашу ж и з н ь эмоцио
нально, м ы усугубляем материальные лише
ния, а это, право ж е , глупо для молодых, 
сильных, начинающих. 

ДАЕШЬ ПОЧЕТНОЕ ПЕРВОЕ! 
В прошедшем зимнем сезоне сбор

ная университета, возглавляемая 
ст. преподавателем кафедры физвос
питания Н. М. Зверевым, принимала 
активное участие в спортивной жиз
ни как города, так и страны. 
В чемпионате вузов г. Санкт-Пе
тербурга команда сумела добиться 
почетного П места, пропустив вперед 
только Институт физической культу
ры им. Лесгафта. Честь университе
та защипали студенты самых раз
ных факультетов. Героями стали: 
А. Контримавичус (гр. 413/1), 
Л. Зверева (гр. 440/2), О. Осенняя 
(гр. 340/1), Н. Скирда (гр. 535/3), 
А. Голинская (гр. 373/1), Н. Герусо
ва (гр. 372), Н. Ростовцева 
(гр. 281/1), С. Глезер (гр. 284/2), 
К.;Шишков (гр. 383/2), Я. Зайцев 
(гр. 468/2), а также сотрудники 
А. Мацукевич и А. Медников. 

В личном первенстве отличились 
Л. Зверева, занявшая 1 место в сла
ломе-гиганте и И место в специаль
ном слаломе. К., Шишков — IV мес
то в слаломе-гиганте, Н. Герусова — 
V место в спецслаломе. 

Команда принимала участие в со
ревнованиях на первенство ВДФСО 
города и в городском чемпионате, 
который проходил в г. Кировске 
Мурманской области в апреле, к то
му времени своего снега уже не 
хватало. И в этот раз второе 
призовое место в спецслаломе заня
ла Л, Зверева, 

Пришло время начать подготовку 
к новому зимнему сезону. Сборная 
СПбТУ примет участие во все

российских студенческих соревнова
ниях в г. Кировограде Свердловской 
области, в очередных чемпионатах 
ВДФСО и города, традиционном 
чемпионате Севера, а также в пер
венстве вузов Санкт-Петербурга. 

1̂ 11: пожелаем же успехов нашей 
сборной горнолыжников! 

Бюро секции 

При любой погоде 
По предложению студентов и при 

поддержке спортивного клуба «По
литехник» и кафедры физвоспита
ния СПбТУ, в период с 18 по 
30 ноября проводился первый внут
рнвузовский коммерческий турнир 
по мини-футболу с призовым фон
дом 1600 рублей. И команд были 
разбиты на две подгруппы: две 
сильнейшие выходили в полуфинал, 
а слабых на турнире не было. 
В матчах было все: огромная жажда 
победы, горечь поражения, травмы, 
ошибки судей, протесты, даже гру
бая игра, но не было одного — 
договорных матчей. В одном из 
полуфиналов послематчевые пеналь
ти били до промаха раз по пятнад
цать. Игры проводились на открытой 
площадке при плохих погодных 
условиях, поэтому огромное спасибо 
всем участникам турнира за их 
преданность футболу. 

Победителями турнира стали сту
денты ЭнМаша, победившие в фина
ле «Блюз», Следующий турнир будет 
проведен на снежных полях. 

В. ПАТРОНОВ 

Не потерять 

традиций 

Наступил новый год и, естествен
но, приходят на память трудности 
и успехи года минувшего. Особен
но интересным оказывается их срав
нение с нынешней обстановкой. 
Что стоят вчерашние победы и во 
что они обойдутся нам завтра? Что 
составит предмет гордости и какая 
работа останется для проформы? 
Должен ли от жара «голого» эн
тузиазма зажигаться олимпийский 
огонь? И в то же время наведение 
камуфляжа без создания жизнеспо
собной системы физвоспитания ши
рокой массы студентов не позволит 
стабильно поддерживать и тем бо
лее эффективно развивать успехи 
сборных команд СПбТУ, которые 
без преувеличения являются лицом 
и рекламой качества нашей 
работы. 

Не потерять былых традиций, 
развить новые успехи, найти 'взаи
мовыгодные условия для сотрудни
чества, использовать новые формы 
заинтересованности высококвали
фицированных специалистов. Види
мо такие действия дадут основание 
для оптимизма и тем, кто занимает
ся спортом, и тем, кого радуют ус
пехи нашего коллектива. 

А. КАБАНОВ, 
ассистент кафедры 

физвоспитания 

НЕ СКУДЕЕТ СИЛА БОГАТЫРСКАЯ 

В университете борьба самбо 
имеет давние традиции. В стенах 
секции занимались мастера 
спорта И. Андронников (не
однократный призер первенств 
страны) дЮ. Корольков (призер 
всесоюзных студенческих сорев
нований), Петров, и еще целый 
ряд прекрасных спортсменов, 
с успехом защищавших спортив
ную честь вуза и сегодня рабо
тающих в университете: Ку
рочкин, Михайлов, Беляев и дру
гие. 

Длительное время в секции 
самбо, несмотря на отдельные 
высокие результаты, не готови
лось мастеров спорта, но трене
ры работали и ждали. Успех 
пришел на Всесоюзных соревно
ваниях этого года в г. Бишкеке, 
где А. Сидоров (гр. 437/2) 
и И. Семенюк (523/2) выполни
ли нормативы мастеров спорта 
СССР ~ М0ЛОДЦЫ1, Шли они 

к этому успеху длительное вре
мя под руководством тренеров 
Г. Г. Леонтьева (ассистента 
кафедры физического воспита
ния) и А. М. Катикова (доцента 
той же кафедры). 

Свое мастерство наши лучшие 
спортсмены продемонстрировали 
на завершившемся чемпионате 
вузов, где А. Сидоров занял 
первое место, а И. Семенюк, 
выступая в интересах команды 
в более высокой весовой катего
рии, занял почетное шестое 
место среда двадцати четырех 
участников. Очень хорошо вы
ступили: А. Дурнов (444/2) — 
второе место, А. Иппа (655) — 
второе место, В. . Федотов 
(514/4)— третье место. Моло
дое пополнение команды под
держивало ветеранов, что позво
лило занять третье общекоман
дное место. Хорошо выступи
ли — С. Волков (177), А. Эрнст 

(255/а), П. Ярин (303), А. Ле-
пихин (245/1). Поздравляем 
с успешным выступлением ко
манду и ее тренеров. 

К сожалению, хотя это, мо
жет быть, и объяснимо, несколь
ко снизилось число студентов, 
желающих заниматься таким 
прекрасным видом единоборств, 
как борьба самбо, и- тренеры 
решили обратить внимание на 
подрастающее поколение, орга
низовав занятия на абонемен
тных началах. Дети сотрудников 
приглашаются на занятия (за 
весьма доступную плату). 
Справки по телефону — 247-21-
14. 

О. КРЫЛОВ, 
член б ю р о 

секции самбо 
НА Ф О Т О : (первый справа) 

И. С е м е н ю к — в т о р о й призер 
Всесоюзных соревнований в 
г. Бишкеке. 

Хроника 

АдАлини 
29 ноября 1991 года в 

13.47 п р о р е к т о р у университета 
по АХР А. Я. Свиридову был 
задан вопрос: «Почему в тече
ние почти 3-х недель в аварий
н о м состоянии йаходятся глав
ная парадная мраморная лес
тница в I (административном) 
корпусе института, что п о д 
вергает п р я м о й у г р о з е жизнь 
и здоровье всех проходящих 
по этой лестнице, независимо 
от их положения на лестнице 
административной». 

А. Я. Свиридов на поставлен
ный вопрос дал немедленный 
ответ, суть к о т о р о г о сводится 
к следующему. Тот факт, что 
лестница периодически прихо
дит в аварийное состояние, 
обусловлен т е х н и ч е с к и м и 
ошибками предыдущей а д м и 
нистрации, которая не учла 
особенностей теплового р е ж и 
ма работы лестницы. И второе. 
Отремонтировать разрушения 
на лестнице практически невоз
м о ж н о потому, что н е в о з м о ж -

ративная 
но где-либо достать м р а м о р 
(как, впрочем, унитазы, двер
ные ручки и что-либо вообще). 

В заключение к о р о т к о г о , но 
плодотворного интервью п р о 
р е к т о р т е м не менее пообещал 
отремонтировать лестницу 
раньше, чем появится номер 
«Политехника» с этим материа
л о м . 

От редакции: редакция п р о 
вела техническую экспертизу, 
которая не подтверждает м н е 
ния п р о р е к т о р а о теплофизи
ческих причинах разрушений 
лестницы. Скорее всего, наши 
«лестничные проблемы» и м е ю т 
чисто механические причины, 
усиленные низким качеством 
строительных работ. 

Что ж е касается обещаний 
проректора о ремонте, то м ы 
искренне желаем их быстрей
шей реализации. В о б щ е м , 
поднимаясь по лестнице в кас
су или еще куда-либо, внима
тельно смотрите себе под ноги, 
В л ю б о м случае это пойдет на 
пользу вашему з д о р о в ь ю . 

Городская 
10 декабря 1991 г. в 16 часов 

в актовом зале комитета мэрии 
по образованию (переулок А н 
тоненко, д о м 8) состоялась 
встреча члена Верховного Со
вета РСФСР Владимира Семе
новича Иловского с представи
телями общественности г о р о 
да. Тема встречи — проект но
вого закона РСФСР об образо
вании. К сожалению, конструк
тивной дискуссии по обсуждае
м о м у вопросу не получилось. 
Собравшиеся в зале — 44 чело
века, среди которых было о к о 
ло 5 депутатов Ленгорсовета, 
без особого энтузиазма встре
тили тот факт, что в основу 
концепции закона положена 
необходимость защиты "госу
дарственного народного обра
зования от государства и жела
ние дать учителям хоть к а к и е -
то права. Спорным предста

вился м н о г и м участникам 
встречи тезис о т о м , что введе
ние единого государственного 
стандарта для среднего обра
зования приведет к к о р е н н ы м 
изменениям в качестве образо
вания. 

Насторожил собравшихся 
также тезис о т о м , что п р и н и 
маемый закон целенаправлен
но находится в противоречии 
с устаревшей, но действующей 
Конституцией РСФСР. 

К сожалению, приходится 
констатировать, что, несмотря 
на многочисленные объявления 
в газетах и рекламу по радио, 
проведенное мероприятие не 
вызвало заметного интереса 
среди большой армии работий-^ 
ков образования всех уровней, 
которая насчитывает, по пред
варительным о ц е н к а м , почти 
100 тысяч человек. 

Уголовная 
в пятницу, 6 декабря во 

время ремонта о д н о г о из п о 
мещений университета был о б 
наружен склад о р у ж и я . При
бывшие на место обнаружения 
сотрудники милиции и «лету
чая» бригада «600 секунд» 
зарегистрировали наличие 

5 винтовок и 60 патронов, 
завернутых в газету, вышед
ш у ю в свет в 1918 году. 

Предположительно, это о р у 
ж и е было спрятано до на
ступления лучших времен те
м и , к т о потерпел поражение 
в 1917—1919 годах. Эту версию 
подтверждает также наличие 
о д е ж д ы , лежащей р я д о м со 

спрятанным о р у ж и е м . О р у ж и е 
было реквизировано милицией, 
а о д е ж д а передана м у з е ю 
истории университета. 

По и м е ю щ и м с я сведениям 
последний раз о р у ж и е (револь
вер типа «наган» с патронами) 
в помещениях университета 
было обнаружено около 25 лет 
тому назад при ремонте боль
шой физической аудитории. 
Есть веские основания считать, 
что это последнее хранилище 
о р у ж и я в университете, так как 
все остальные помещения уже 
ремонтировались после рево
люции 1917 года хотя бы один 
раз. 

Окандальная 
28.11.91 в 14.30 препода

вательский буфет посетили два 
ослепительно пьяных б о м ж а . 
Они провели «факультативный» 
семинар среди студентов, нахо
дившихся в буфете, причем 
особое внимание ведущих п р и 
влекли слушатели ж е н с к о г о . п о 
ла. Используя все в о з м о ж н ы е 
о б о р о т ы р у с с к о г о народного 
языка, новоявленные препода
ватели объяснили о к р у ж а ю 
щ и м , в т о м числе и сидящим за 
соседними столами преподава
телям и сотрудникам из 1-го 

корпуса, что такое «хорошая 
женщина», что такое «очень 
хорошая женщина» и какая 
женщина нужна настоящему 
м у ж ч и н е . Откушав «салату» 
и «винегрету», б о м ж и в 
14.45 покинули буфет и двину
лись по направлению к одному 
из коммерчес{{их центров Ка
лининского района о к о л о 
ст. м е т р о «Политехническая». 
Через некоторое время эти 
б о м ж и были замечены около 
о д н о г о из ларьков кооператива 
«Политехник». И. МИХАЙЛОВ 
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